

## LA-AURORA



REVISTA DE LA FRACCION TROTSQUISTA DE COMUNISMO

Noviembre de 1973

Nº 13

proyecto de

MANIFIESTO

de la

LIGA OBRERA

COMUNISTA

S U M A R I O

1ª PARTE :

I.	La crisis económica.....	3
II.	El ascenso del movimiento obrero.....	6
III.	La crisis del franquismo.....	9
IV.	La continuada traición del estalinismo.....	10
V.	El papel del centrismo.....	14
VI.	La necesidad de construir una nueva dirección revolucionaria.....	16
VII.	Construir la L.O.C. como la sección española de la IV Internacional.....	17

2ª PARTE :

VIII.	La Liga Obrera Comunista lucha por.....	
1	.Por un sindicato obrero único y por la independencia de las Comisiones Obreras de la CNS fascista.....	20
2	.Por derribar a Franco a través de la Huelga General.....	23
3	.Por las libertades democráticas; por una enseñanza estatal, laica, obligato- ria y gratuita; por la Reforma Agraria; por el derecho a la Autodeterminación de los pueblos catalán, vasco y gallego.....	27
4	.Por un gobierno PCE-PSOE que aplique un programa socialista.....	30
5	.Contra la integración en el M.C.E. y en la OTAN; por la retirada de las bases yanquis y por la independencia de las posesiones coloniales en Africa.....	32
6	.Contra el establecimiento de relaciones entre los estados obreros regenerados y Franco.....	34
7	.Por la toma revolucionaria del poder.....	35
8	.Por la construcción de la nueva dirección revolucionaria.....	36

## 1. LA CRISIS ECONOMICA

1.- En nuestra época, la época imperialista del capitalismo, la "última fase" del capitalismo (Lenin), la contradicción entre las relaciones de producción capitalistas y el desarrollo de las fuerzas productivas alcanza enormes dimensiones, que se manifiestan a través de crisis económicas mundiales (como la de 1950), guerras interimperialistas, dictaduras militares, fascismos, etc.

Solo la clase obrera, dirigida por un partido marxista puede convertir esta barbarie en lo contrario, el avance de la humanidad hacia el socialismo. Es por esto que el Programa Fundamental de la IV Internacional dice que "la crisis de la humanidad se reduce a la crisis de la dirección revolucionaria".

2.- Tras la 2ª Guerra Mundial, en 1945, se abre en el mundo una situación revolucionaria. En Francia y en Italia la clase obrera está armada. En los países del Este y China la clase obrera está movilizada, así como en los Estados Unidos, Inglaterra, etc. Los pueblos coloniales se levantan en lucha por su independencia.

Solo la traición del estalinismo internacional, permitió al Imperialismo la reconstrucción capitalista de la Europa Occidental. En Francia y en Italia, los estalinistas entraron en gobiernos de "unidad nacional" para evitar la toma del poder por la clase obrera. El estalinismo colaboró a la división en dos de Alemania. Y, a través de los acuerdos de Postdam y Yalta con los imperialistas, el estalinismo hizo posible

que en Bretton Woods, el imperialismo pudiera preparar la reconstrucción capitalista de Europa Occidental.

3.- Los acuerdos monetarios y financieros de Bretton Woods (1944) expresaban la incapacidad de la burguesía de infligir ninguna derrota importante a la clase obrera mundial. Las políticas inflacionistas allí acordadas eran la manifestación de esta incapacidad. Sin la traición del estalinismo no hubiera sido posible la afluencia a Europa del dinero norteamericano que reconstruyó las economías dañadas por la guerra. Pero los acuerdos de Bretton Woods, lejos de expresar ninguna capacidad del capitalismo de desarrollar las fuerzas productivas, expresaban su incapacidad de derrotar a la clase obrera. El "boom" económico que siguió contenía en sí mismo los factores de su conversión en crisis económica. Esto es lo que comenzó a suceder en la década de 1960.

4.- La devaluación del dólar en 1967 y la huelga General Francesa de 1968, eran las primeras manifestaciones abiertas de la crisis económica y de la consiguiente radicalización de la clase obrera.

Pero la devaluación del dólar por Nixon el 15 de Agosto de 1971, acompañada de la declaración de "guerra comercial" y seguida pocos meses después por la supresión de la convertibilidad en oro del dólar expresaba la crisis total del sistema creado en Bretton Woods. Ahora el imperialismo necesita infligir las grandes derrotas a la clase obrera que no pudo llevar a cabo en

1945, pero que hoy se han convertido en una ne-  
cesidad imperiosa para la subsistencia del ca-  
pitalismo.

5. En España, la política estalinista de cola-  
boración con el imperialismo fué lo que permiti-  
ó el mantenimiento del franquismo al finali-  
zar la 2ª Guerra Mundial. Basándose en la des-  
trucción de los sindicatos obreros (UGT, CNT),  
la dictadura fascista de Franco redujo el sala-  
rio real y alargó enormemente la jornada de  
trabajo: es así como pudo desarrollarse el ca-  
pitalismo en España, con la ayuda del Imperia-  
lismo.

El "boom" económico de la postguerra en to-  
do el mundo, permitió después, en la década de  
1960, a la clase obrera, arrancar un cierto au-  
mento de su nivel de vida.

Pero con la crisis económica mundial, he-  
cha aparente con las medidas de Nixon de Agus-  
to de 1971, esto se ha terminado. En España,  
como en todo el mundo, la burguesía debe ata-  
car las condiciones de vida y de trabajo de la  
clase obrera, para ver así de solucionar su  
crisis agónica.

6.- Desde Agosto de 1971 la crisis económica  
ha ido profundizándose, mientras fracasaban to-  
das las medidas para superar la crisis moneta-  
ria. La segunda devaluación del dólar, el enor-  
me aumento del precio del oro y de las mate-  
rias primas, el fracaso de lo poco que se ha-  
bía alcanzado en cuanto a la "unión monetaria"

dentro del Mercado Común Europeo, con la notación de la libra y de la lira, el reciente aumento general de las tasas de interés, etc, hace inevitable que, fracasados todos los arreglos intentados, la burguesía debe atacar todas las conquistas obreras, rebajar los salarios y provocar el paro masivo. De esta forma, la contradicción entre las relaciones de producción capitalistas y el desarrollo de las fuerzas productivas, característica de toda la época imperialista del capitalismo, se expresa hoy por una crisis económica sin precedentes.

## II. EL ASCENSO DEL MOVIMIENTO OBRERO

7... Desde el final de la 2ª Guerra Mundial, el Imperialismo no ha podido infringir ninguna derrota importante a la clase obrera de ninguno de los países más avanzados y con más fuertes clases obreras. De ahí la confianza en sus propias fuerzas que tiene la clase obrera en todo el mundo. Los primeros síntomas de la crisis económica fueron respondidos por el movimiento obrero con la Huelga General francesa de 1968 y con la movilización de las masas checoslovacas, cortada por la invasión militar de Checoslovaquia por la burocracia del Kremlin. Desde entonces, en todo el mundo la movilización de la clase obrera va en ascenso. Hoy, por ejemplo, la huelga de la Chrysler en Inglaterra, la movilización de la clase obrera francesa en torno a la "LIP", las huelgas de los metalúrgicos alemanes, etc, etc, muestran ese ascenso continuo del movimiento obrero.

8.- Durante la expansión económica de la post-guerra, la clase obrera dirigida por el estalinismo y la social-democracia pudo arrancar ciertas mejoras por métodos de negociación, conciliación y reforma. Pero la crisis económica mundial actual, determina que esto ya no es posible más. La burguesía quiere ahora quitar lo que tuvo que conceder. En las condiciones de crisis económica, la conquista de la reivindicación más elemental, la defensa de cualquier conquista anterior, exige luchar con métodos revolucionarios. El compromiso, la conciliación y la reforma, se han terminado.

Esto significa también que las bases materiales del control del movimiento obrero por el estalinismo y la social-democracia han sido destruidas; los intereses y aspiraciones de la clase obrera entran en contradicción cada vez más abierta con los intereses burocráticos de las direcciones estalinista y social-demócrata.

9.- En España, la estrategia de la burguesía y del franquismo de integrarse en Europa para enfrentarse a la crisis económica mundial, implica que todas las conquistas salariales que la clase obrera española arrancó en la década de 1960, van a ser ahora arrebatadas. Además, y esto es esencial, en las condiciones de crisis económica, la burguesía considera vital mantener a la clase obrera española desorganizada y atomizada, encuadrada en la CNS fascista, evitando a toda costa que la clase obrera pueda conseguir el sindicato y las libertades que necesita.

Pero la voluntad de lucha de la clase obrera española en respuesta a los ataques de la burguesía y el franquismo, está clara; en la gran movilización contra los juicios de Burgos en 1970, en la huelga de SEAT y en su solidaridad en Barcelona en 1971, en la movilización de la construcción en Madrid en 1971, y en las Huelgas Locales de El Ferrol, Vigo y Navarra, está la radical respuesta de la clase obrera a los ataques de la burguesía.

10.- En las actuales condiciones de crisis económica, la aspiración de la clase obrera a la lucha independiente, a reconstruir sus sindicatos independientes destruidos por el franquismo en 1939, y que es una necesidad vital para enfrentarse a los ataques capitalistas, no podrá realizarse si no es mediante una política revolucionaria de movilización de la clase obrera para derribar a Franco y exigir una solución obrera de gobierno -el gobierno PCE-PSOE- a la caída del franquismo.

A través de la construcción de las CC.OO., así como de la UGT y la CNT, la clase obrera expresa esta aspiración a la independencia, ya sentida desde las grandes huelgas mineras de 1962, e incluso antes (1956), pero cada vez más fuerte y más masiva. La dirección estalinista de las CC.OO., al impedir conscientemente la independencia de las CC.OO. del Estado fascista (CNS), es hoy el principal apoyo al mantenimiento del franquismo y el principal obstáculo, dentro del mismo movimiento obrero, en la lucha por conquistar un sindicato y todas las libertades.

11.- En todo el mundo, la crisis económica y los consiguientes ataques a todas las conquistas de la clase obrera, plantean la cuestión de que para defender el trabajo, el nivel de vida, y defender(o reconquistar) los sindicatos, lo que es necesario, indispensable, es tomar el poder político. La clase obrera solo podrá defenderse de estos ataques tomando el poder político. Por ello es la principal tarea del momento crear la Liga Obrera Comunista, que agrupe a todos aquellos luchadores que deseen combatir por una nueva dirección revolucionaria basada en el marxismo, para dirigir la toma del poder por la clase obrera y conjurar así la amenaza que la continuación del capitalismo representa para la humanidad.

### III. LA CRISIS DEL FRANQUISMO

=====

12.- La crisis económica por un lado, y el ascenso y radicalización del movimiento obrero, por el otro, determinan la crisis del franquismo.

La dictadura fascista de Franco es, ha sido y será, en el futuro previsible, la forma de gobierno que necesita la burguesía para llevar a cabo los necesarios ataques contra la clase obrera. Después de ciertas vacilaciones en la década de los 60, cuando la crisis económica todavía no había salido a la superficie, la burguesía española, atemorizada por el ascenso del movimiento obrero, ha cerrado filas en torno a Franco y ha decidido que, por ahora, es a través de la dictadura de Franco que

va a llevar a cabo los necesarios ataques contra la clase obrera, impidiéndola así la reconquista del sindicato y las libertades.

La crisis del franquismo es la crisis de la dominación burguesa en España.

13.-- La dictadura fascista de Franco, que se asienta sobre la destrucción, incluso física, de la clase obrera, es incompatible con un movimiento obrero en ascenso, que empieza a luchar por su independencia y que confía en sus propias fuerzas. Por esta razón, el enfrentamiento revolucionario entre la clase obrera y el franquismo está a la vuelta de la esquina. Las Huelgas Locales de El Ferrol, Vigo y Pamplona, son los "ensayos generales". La traición del estalinismo en El Ferrol, Vigo y Pamplona, vendiendo las luchas a través de la CNS fascista, son, a su vez, el "ensayo general" de como el estalinismo se prepara a traicionar este enfrentamiento que se avocina.

La solución favorable a la clase obrera de este enfrentamiento, depende totalmente de la construcción, a tiempo, de una nueva dirección revolucionaria. De ahí la urgencia de construir la Liga Obrera Comunista.

#### **XIV. LA CONTINUADA TRAICION DEL ESTALINISMO**

14.-- El estalinismo mundial y español es una fuerza contrarrevolucionaria. Defiende los intereses de la burocracia de la URSS y de los de-

más Estados Obreros Regenerados (incluida China) intereses que son opuestos a los de la clase obrera de estos países y a los de la clase obrera mundial en su conjunto. El estalinismo se basa en la revisión de la teoría marxista, en la corrosión de la teoría bolchevique, llevada a cabo por Stalin en su lucha contra la justa teoría de la revolución permanente de Trotsky, y en nombre de la teoría totalmente revisionista del "socialismo en un solo país".

15.- El estalinismo es el principal responsable del largo reflujo de la revolución mundial, desde la segunda mitad de la década de los 20 hasta nuestros días, en que una nueva situación revolucionaria se está produciendo.

El estalinismo es el principal responsable de la derrota de la 3ª revolución china de 1927 y del fracaso de la Huelga General inglesa de 1926.

El estalinismo es el principal responsable de la derrota sin lucha de la clase obrera alemana, la más fuerte y mejor organizada, a manos de Hitler en 1933.

El estalinismo es el principal responsable de la derrota de la clase obrera española en 1937-39 a manos del fascismo.

El estalinismo es el principal responsable de que el Imperialismo lograra estabilizar su dominio tras la Segunda Guerra Mundial.

El estalinismo es el principal responsable de la masacre de militantes comunistas y obreros, en general, en China (1927), en Alemania

(1933), España(1939), Grecia(1945), Indonesia (1970), Sudán(1971), Chile(1973).....

El estalinismo es una fuerza contrarrevolucionaria a nivel mundial.

16.- Pero el estalinismo, haciendo valer su dominio burocrático en la Unión Soviética para presentarse como heredero del bolchevismo y de la Gran Revolución de Octubre en 1917 en Rusia, comienzo de la revolución mundial, sigue controlando a la mayoría del movimiento obrero, conjuntamente con la social-democracia.

Sin embargo, las bases materiales del control por parte del estalinismo(y de la social-democracia) del movimiento obrero han desaparecido ya. La actual crisis económica mundial, hecha aparente con las medidas de Nixon del 15 de Agosto de 1971, pone en agudo conflicto al estalinismo con los intereses y aspiraciones de la clase obrera. De ahí la crisis del estalinismo. Los intereses conservadores de la burocracia del Kremlin son incompatibles con la necesidad que tiene la clase obrera de utilizar métodos revolucionarios para defenderse de los ataques capitalistas.

X 17.- Colaborando decisivamente a la estabilización relativa del imperialismo tras la Segunda Guerra Mundial, el estalinismo internacional colaboraba decisivamente al mantenimiento de la dictadura de Franco en España. Desde entonces, el Partido Comunista de España, parte del movi-



miento estalinista internacional, ha hecho todo lo posible por evitar lo que la burocracia del Kremlin teme: la caída de Franco. La "coexistencia pacífica", la teoría de las vías "legales" y "parlamentarias" al socialismo, en las condiciones de la dictadura fascista en España se traducen en la negativa a derribar a Franco, lo que se expresa, sobre todo, por el resuelto apoyo que el PCE ha prestado y presta, desde 1948, a la CNS fascista, el sindicato fascista encargado de mantener a la clase obrera atomizada y desorganizada, integrada dentro del Estado fascista.

18.- La negativa de la dirección del PCE y de la dirección estalinista de las CC.OO. a derribar a Franco a través de la Huelga General, inmediatamente, es la expresión de los intereses de la burocracia del Kremlin -y demás países socialistas- que exigen el mantenimiento de Franco como parte del mantenimiento del "status quo" en Europa. Esto es lo que muestra el establecimiento de relaciones comerciales y diplomáticas con Franco, por parte de estas burocracias.

La política de la dirección del PCE y de las CC.OO. de luchar "contra" el franquismo intentando firmar Pactos por la Libertad -y asambleas de Cataluña- con la gran burguesía, los obispos y los generales, en el mismo momento en que toda la burguesía y los obispos y los generales cierran filas en torno a Franco para poder atacar mejor a la clase obrera, es la expresión más clara de la negativa del estalinismo a derribar a Franco y armar políticamente a la

clase obrera para los grandes enfrentamientos que se avecinan.

19.- Si las condiciones materiales para la crisis del estalinismo, lo que en España se refleja en las continuas escisiones que sufre el PCE, están ya reunidas, y si en el momento presente, cada avance de la lucha de clases significa una crisis para el estalinismo, las condiciones objetivas para construir en España un movimiento revolucionario, el partido trotsquista, son las mejores que haya habido nunca. Lo avanzado del proceso de crisis que sufre el estalinismo, hace tanto más urgente la creación de la Liga Obrera Comunista, en lucha intransigente por el marxismo, contra el revisionismo estalinista, para construir la nueva dirección revolucionaria que la clase obrera necesita.

#### V. EL PAPEL DEL CENTRISMO

20.- El centrismo, en sus múltiples formas, se basa siempre en la revisión del marxismo. Sus continuos e irresponsables virajes a derecha e izquierda, expresan su base social pequeño-burguesa.

El centrismo actúa siempre encubriendo por la izquierda la política del estalinismo, es decir, sin enfrentarse clara y decididamente al estalinismo, luchando por una nueva dirección independiente para la clase obrera.

Pero la clase obrera, bajo el impacto de

la crisis económica, entra en contradicción con la política de conciliación y reforma de los es talinistas y social-demócratas, y en una primera fase, las mismas experiencias que lo llevan a romper con el estalinismo parecen coincidir con la crítica centrista del estalinismo.

El peligro está en aquellos "centristas profesionales" que quieren retener a los militantes en esa fase en que su experiencia parece coincidir con el centrismo, para impedir su avance hacia las concepciones revolucionarias.

21.- En España, estos "centristas profesionales" son de dos especies: Aquellos que se niegan a romper con el estalinismo amparándose en el con fusionismo maoista y aquellos otros que han que dado atrapados por el revisionismo pablista que se desarrolló dentro mismo de la IV Internacional a partir de los años 50 -y que en España es tán representados por la LCR (todas sus tendencias) y por la O.T.-.

La lucha más despiadada contra estos centristas profesionales que tratan de impedir que la clase obrera ascienda a una concepción revolucionaria, marxista, de la lucha, es una necesidad vital. La Nueva Dirección Revolucionaria que la Liga Obrera Comunista empieza a construir, solo podrá formarse en la lucha más intransigente por el marxismo y contra el centrismo.

## VI. LA NECESIDAD DE CONSTRUIR UNA NUEVA DIRECCION REVOLUCIONARIA.

=====

no. 22.- La crisis económica, que fuerza a la burguesía a atacar todas las conquistas de la clase obrera, y el ascenso y radicalización del movimiento obrero que esto produce, crea una situación en la que la falta de una dirección revolucionaria, marxista, haría inevitable la derrota de la clase obrera y la barbarie en forma de guerras, fascismo, paro en gran escala, etc...

Porque el capitalismo necesita vitalmente atacar a la clase obrera; esta va a ser llamada a un enfrentamiento frontal por el capitalismo -y en España por el franquismo- y todo depende de que construyamos una nueva dirección revolucionaria independiente de la burguesía, del estalinismo, de la social-democracia, del anarquismo y del centrismo, y que esto lo hagamos antes de este enfrentamiento a que, inevitablemente va a ser llamada la clase obrera. De ahí la urgencia de fundar y desarrollar la Liga Obrera Comunista para agrupar a todos aquellos que quieran construir esta nueva dirección revolucionaria.

Solo la solución de la crisis de la dirección revolucionaria puede llevar a la clase obrera al poder y a la humanidad al socialismo.

## VII. CONSTRUIR LA LIGA OBRERA COMUNISTA COMO LA SECCION ESPAÑOLA DE LA IV INTERNACIONAL

=====

23.- La Cuarta Internacional fué fundada en 1938 después de que el estalinismo llevara a la derrota, sin lucha, de la clase obrera alemana en 1933, a manos de Hitler. La necesidad de fundar y construir la Cuarta Internacional en un periodo de reflujo del movimiento obrero, acentuado por cada derrota, era la expresión de la necesidad de defender y desarrollar el marxismo frente al revisionismo estalinista, para que, con el próximo ascenso del movimiento obrero, este pudiera encontrar en la teoría marxista, en la IV Internacional, la única garantía de su victoria. Ese próximo ascenso del movimiento obrero ha llegado ya, y así como la IV Internacional tuvo que fundarse y construirse "contra la corriente", hoy todas las condiciones objetivas son favorables para construirla como la nueva dirección revolucionaria de la clase obrera.

24.- La Cuarta Internacional adoptó, en su fundación, el "Programa de Transición", que es la guía más fundamental para la construcción del partido marxista desde el Manifiesto Comunista de 1848. Detrás del Programa, lo que hay es el método marxista, el materialismo dialéctico, la teoría del conocimiento del marxismo, sin la cual no es posible ni defender ni desarrollar el Programa.

25.- Lo que hay en el fondo del revisionismo p.

blista que se desarrolló en la IV Internacional a principios de la década de 1950, es el abandono de este método marxista, el materialismo dialéctico, que llevaría a la revisión del Programa. La lucha que el Comité Internacional de la IV Internacional ha desarrollado contra el revisionismo pablista, desde su constitución en 1953, ha permitido mantener la continuidad de la Cuarta Internacional. Habiendo defendido y desarrollado, con éxito, el marxismo, solo el Comité Internacional de la IV Internacional puede hoy enfrentarse a las nuevas tareas planteadas por la lucha de clases: Dirigir la lucha revolucionaria por el poder de la clase obrera.

26.- Si la revolución es imposible sin un partido marxista que la dirija, y si es la IV Internacional quien ha defendido, sola, la continuidad de la teoría marxista, ha de ser claro que no se puede construir una dirección revolucionaria, en ningún país, fuera de la Cuarta Internacional.

La Liga Obrera Comunista deberá, pues, construirse como una sección del Comité Internacional de la IV Internacional.

trabajador:

Contribuye a la  
campana por una

"LA AURORA"

mensual

EL INSTRUMENTO FUNDAMENTAL PARA

LA CONSTRUCCION DE LA NUEVA DIRECCION

REVOLUCIONARIA: LA LIGA OBRERA COMUNISTA

## Segunda Parte

### VIII. LA LIGA OBRERA COMUNISTA LUCHA POR.....

#### 1.- POR UN SINDICATO OBRERO UNICO Y POR LA INDE PENDENCIA DE LAS CC.OO. DE LA CNS FASCISTA.

Los trabajadores españoles necesitamos vitalmente conseguir la libertad sindical para crear un Sindicato Obrero Unico, sobre la base de la unión de los sindicatos históricos (UGT, CNT) y de las CC.OO. surgidas bajo el franquismo.

La crisis económica mundial del capitalismo amenaza los derechos más elementales de los trabajadores: el derecho a una vida digna -a un salario suficiente- y el mismo derecho al trabajo. Frente a estas amenazas, la clase obrera española, encuadrada por cuenta de los capitalistas en el estado fascista (en la CNS), no tiene este instrumento esencial para su defensa que son los sindicatos.

Para ante estos ataques capitalistas a las condiciones de vida y de trabajo, la necesidad de destruir a la CNS fascista y conquistar un verdadero sindicato obrero es una necesidad de vida o muerte para la clase obrera. Y a la inversa, mantener a la clase obrera atomizada y desorganizada como clase, integrada en el Estado fascista (en la CNS) es una necesidad vital de la burguesía para enfrentarse a la guerra comercial mundial desatada por la crisis económica.

Pero la lucha por conquistar un Sindicato

Obrero Unico no puede ser más que una lucha política para derribar a Franco.

La dictadura fascista de Franco se asienta sobre la derrota de la clase obrera en 1939, con la destrucción de todos sus sindicatos y partidos. Reconquistar la libertad sindical -y las demás libertades- es derribar a Franco.

La Liga Obrera Comunista luchará desde hoy por la unificación sindical de la clase obrera española: Por la unificación de las 3 organizaciones de CC.OO. sobre la base del respeto a la democracia obrera; por la creación, a la caída del franquismo, de un sindicato obrero único sobre la base de la unión de la UGT, la CNT, -los sindicatos históricos- y las CC.OO.

La Liga Obrera Comunista luchará asimismo por que la UGT, la CNT y las CC.OO. lleguen ya ahora a un acuerdo sobre la creación de un sindicato único a la caída del franquismo, para sustituir a la CNS fascista. Solo así demostrarán estas direcciones si quieren realmente derribar la dictadura fascista de Franco.

La dirección estalinista de las CC.OO. apoya a la CNS fascista llevando a sus militantes a ser enlaces y jurados de la CNS y haciéndoles concebir falsas ilusiones sobre una supuesta transformación de la CNS en un "auténtico sindicato obrero".

De esta forma, en lugar de apoyarse en la necesidad tan sentida por los trabajadores de reconquistar la libertad sindical, para mostrar la necesidad de la lucha política para derribar a Franco a través de la Huelga General,

los mete en la CNS fascista, para que allí se-  
an derrotadas las luchas y cunda la desmorali-  
zación y los sentimientos de incapacidad de  
conseguir nada. Y sobre la base de esto, la di-  
rección estalinista de las CC.OO. acepta el  
Pacto con la burguesía del PCE -el Pacto por  
la Libertad y la Asamblea de Cataluña-, enga-  
ñando a la clase obrera diciéndole que para de-  
rribar a Franco es necesario aliarse con la  
burguesía.

Esta política está llevando hoy a la di-  
rección estalinista de las CC.OO. a temer el  
mismo desarrollo de las CC.OO., hasta el punto  
de que en muchas empresas, los militantes del  
PCE se niegan a formar CC.OO. y en cambio actu-  
an como miembros de la CNS -como enlaces y ju-  
rados-.

La lucha por la independencia de las CC.OO.  
de la CNS fascista y de la burguesía es pues,  
de hecho, una lucha por la defensa de las CC.OO.,  
por su desarrollo e implantación, contra la di-  
rección estalinista.

La Liga Obrera Comunista luchará incansa-  
blemente por la libertad sindical, boicoteando  
a la CNS fascista y oponiendo, en cada lugar,  
a los enlaces y jurados de la CNS, la comisión  
obrera.

La Liga Obrera Comunista luchará incansa-  
blemente por la independencia de las CC.OO. de  
la CNS fascista y de la burguesía, lo que sig-  
nifica que luchará por construir una nueva di-  
rección, revolucionaria, en las CC.OO. que de-  
rrote y sustituya a la actual dirección estali-  
nista. La Liga Obrera Comunista luchará, así.

mismo, por una nueva dirección revolucionaria en la UGT y en la CNT.

La dirección del PCE y de las CC.OO. pretenden impedir que los estudiantes y enseñantes en lucha tengan nada que ver con la clase obrera.

Pero en las actuales condiciones de crisis económica, la Ley General de Educación constituye el instrumento de la burguesía para reestructurar el sistema educativo mandando a la calle a millares de estudiantes y profesores. Enseñantes y estudiantes, trabajadores, necesitan para defenderse de los ataques de la Ley General de Educación lo mismo que los demás trabajadores: Un sindicato. Hoy deben organizarse como parte de las organizaciones de tipo sindical de la clase obrera (CC.OO., UGT, CNT).

La Liga Obrera Comunista luchará por organizar a los enseñantes y estudiantes en lucha contra la Ley General de Educación, en las comisiones obreras, la UGT y la CNT, y luchará por que estudiantes y enseñantes tengan respectivos sindicatos dentro del futuro sindicato obrero único, a la caída del franquismo.

## 2.- POR DERRIBAR A FRANCO A TRAVÉS DE LA HUELGA GENERAL.

La perpetuación de la dictadura fascista de Franco representa peligros inmensos para la clase obrera.

El incremento de las fuerzas represivas,

La aparición de bandas fascistas propiciadas y financiadas por el mismo régimen, las reformas legislativas en curso, el asesinato sistemático de obreros y estudiantes, etc, son las armas que el franquismo y la burguesía están afilando para llevar a cabo grandes ataques contra las condiciones de vida y de trabajo de la clase obrera. El aumento actual de los precios, medida consciente para reducir el salario real, solo es el anuncio del paro masivo que el gobierno de Franco está preparándolo para salvar a los negocios capitalistas de la crisis económica y de la amenaza de un movimiento obrero cada vez más fuerte y radical.

Pero la clase obrera, atomizada y desorganizada, encuadrada en el Estado fascista (CNS) por cuenta de los capitalistas, no dispone de los medios más elementales para defenderse de estos ataques: Un sindicato obrero, único y libre, y las libertades de huelga, asociación, expresión, etc. Esto es incompatible con la dictadura fascista de Franco, que se asienta sobre la destrucción, en 1939, de los sindicatos obreros -y partidos- y de esas libertades.

Y mientras Franco prepara estos ataques, las direcciones de la clase obrera -el PCE y el PSOE- auxiliados por todos los "centristas", se niegan a luchar por derribar a Franco y reconquistar el sindicato y las libertades.

La dirección del PCE y de las CC.OO., en lugar de movilizar a la clase obrera por la conquista del sindicato y las libertades, la hace concebir ilusiones sobre la "reforma" de la CNS para engañar, acto seguido, a los trabajadores

diciéndoles que no van a poder conquistar el sindicato y las libertades si no confían en la burguesía, si no pactan con ella. O incluso dicen los estalinistas que la clase obrera no puede conseguir las libertades si no es a través de la integración de España en el Mercado Común Europeo.

Pero para conquistar el sindicato y las libertades, solo hay un método: El método revolucionario de la movilización de las masas trabajadoras en la HUELGA GENERAL PARA DERRIBAR A FRANCO, y jamás el método traidor de pactar con la burguesía, para impedir esa misma movilización de las masas.

Por esta razón, la Liga Obrera Comunista, en todas las luchas pondrá por delante la necesidad de la Huelga General para derribar a Franco, oponiéndola a la alianza de la clase obrera con la CNS fascista y con la burguesía que el estalinismo propugna para acabar con todas y cada una de las luchas.

La negativa de las direcciones tradicionales, auxiliadas en ello por los centristas, a derribar a Franco, y su negativa a luchar por reconquistar la libertad sindical y demás libertades, se expresa a través de su oposición a convocar la Huelga General para derribar a Franco.

Las condiciones para realizar esta Huelga General están más que reunidas. Y si, a pesar de ello, la Huelga General no se realiza, ello solo se debe a la negativa de las direcciones a convocarla.

La experiencia reciente de las luchas o-

Coastal process 25423 2011 01 10  
Cataluña y Occidente

breras muestra claramente la posibilidad de la Huelga General y la responsabilidad de las direcciones actuales del proletariado que se niegan a convocarla. Los trabajadores del Ferrol, de Vigo y de Navarra, al entrar en Huelgas Locales exigían, para su victoria, la Huelga General en toda España, para derribar a Franco. Pero las direcciones se negaron a llamar a la Huelga General, y los trabajadores de El Ferrol, Vigo y Navarra no han podido conseguir sus reivindicaciones.

La negativa de las direcciones tradicionales a llamar a la Huelga General para derribar a Franco, hace tanto más urgente la fundación de la Liga Obrera Comunista en lucha por construir una nueva dirección revolucionaria.

La Liga Obrera Comunista luchará incansablemente porque las direcciones de las CC.OO., de la UGT y de la CNT se pongan de acuerdo para llamar a la clase obrera a la Huelga General para derribar a Franco, inmediatamente.

En la lucha por la Huelga General que derribe a Franco, debemos oponer al Pacto con la burguesía del PCE, la formación en cada barrio, localidad, etc, de comités obreros, sobre la base de los comités elegidos en las empresas, en los barrios, en los Institutos y Universidades, etc, para luchar por la Huelga General que derribe a Franco y por una solución obrera de gobierno tras derribar a Franco.

La Liga Obrera Comunista luchará por formar estos comités en lucha por la Huelga General que derribe a Franco, para reconquistar el sindicato y las libertades y para exigir una

solución obrera al gobierno a la caída del franquismo.

3.- POR LAS LIBERTADES DEMOCRATICAS; POR UNA ENSEÑANZA ESTATAL, LAICA, OBLIGATORIA Y GRATUITA; POR LA REFORMA AGRARIA; POR EL DERECHO A LA AUTODETERMINACION DE LOS PUEBLOS CATALAN, VASCO Y GALLEGO.

La Instauración de la dictadura de Franco en 1939 significó la supresión de todas las libertades, así como la destrucción de todos los sindicatos y partidos políticos.

En España, en 1931-36, como hoy, algunas tareas pendientes de la revolución democrático burguesa están aun sobre el tapete. La Liga Obrera Comunista decimos que el proletariado español no podrá lograr sus objetivos históricos -el socialismo- si no es capaz de llevar a cabo las tareas pendientes de la revolución democrático-burguesa.

Estas tareas son: Las libertades de asociación, expresión, prensa y propaganda, sin limitación alguna; una enseñanza estatal, laica, obligatoria y gratuita; la Reforma Agraria que de la tierra al que la trabaja y el derecho a la Autodeterminación de los pueblos oprimidos -Cataluña, Vascongadas y Galicia -.

La Liga Obrera Comunista luchará por la conquista de las libertades de asociación, expresión, prensa y propaganda, sin limitación ninguna, con el fin primordial de que la clase obrera pueda defenderse abiertamente de los a-

taques a que está siendo sometida por la burguesía en crisis.

La Liga Obrera Comunista luchará asimismo por la celebración de elecciones libres, tras derribar a Franco, y exigirá al PCE y al PSOE que participen en ellas proponiéndose candidatos al poder con un programa socialista.

La Ley General de Educación que el gobierno fascista trata de aplicar, significa un ataque frontal contra los trabajadores, y en particular contra los enseñantes y los estudiantes. Detrás de sus promesas (gratuidad, etc,) se esconde el propósito del gobierno de reducir al máximo los gastos en educación y de dejar sin estudios a millares de niños y jóvenes, así como sin trabajo a millares de enseñantes.

Ninguna Ley de Educación capitalista puede, en las actuales condiciones de crisis económica, garantizar una enseñanza estatal, laica, obligatoria y gratuita. La tarea de conseguir esto, que en otro tiempo recayera sobre la revolución democrático-burguesa, hoy solo puede conseguirlo el proletariado y la Revolución Socialista.

La Liga Obrera Comunista luchará por una Enseñanza Estatal, Laica, Obligatoria y Gratuita, y por la retirada inmediata de la Ley General de Educación del Gobierno de Franco.

La Liga Obrera Comunista luchará por la Reforma Agraria que de la tierra al que la trabaja, sea en la forma de explotación individual o colectiva, dependiendo de las circunstancias

y de acuerdo con el criterio de la adhesión voluntaria del campesinado a una u otra forma de Reforma Agraria. La Liga Obrera Comunista luchará por desarrollar, en el campo, la lucha de clases, oponiendo a los latifundistas y a la burguesía agraria a los trabajadores del campo y a los campesinos pobres.

La Liga Obrera Comunista luchará por el Derecho a la Autodeterminación de los pueblos oprimidos -Cataluña, Vascongadas y Galicia-, pero jamás votará por la separación de estos pueblos de España. La opresión a la que están sometidos los pueblos catalán, vasco y gallego, por la gran burguesía española -incluyendo aquí las grandes burguesías de Cataluña, Vascongadas y Galicia- y su gobierno, es el resultado del tardío desarrollo del capitalismo en España, que hizo del poder central, en el s.XIX, un enemigo de la burguesía en ascenso en Cataluña y Vascongadas. Esto fué así solamente hasta que las grandes burguesías catalana y vasca abandonaron su anterior "nacionalismo" para unirse a la aristocracia latifundista y a la burguesía centrales para enfrentarse a un movimiento obrero en ascenso. Esto, que ya sucedió a principios del s.XX, se consolidó con el apoyo decidido que todas las grandes burguesías prestaron a Franco.

Esto demuestra que la burguesía es ya incapaz de resolver el problema de las nacionalidades en España. Solo el proletariado y la revolución socialista pueden resolverlo.

La LOC, que defenderá el derecho de los pueblos catalán, vasco y gallego a decidir libre-

mente sobre su destino, afirma que puesto que la clase obrera no tiene patria, luchará en contra de la separación de España de Cataluña Vascongadas y Galicia.

La Liga Obrera Comunista, luchando por la realización de estas tareas democráticas pendientes, advertimos a las masas trabajadoras que estas son tareas que solo el proletariado, a través de la revolución socialista, podrá llevar a cabo. Solo la revolución socialista puede garantizar el cumplimiento de las tareas de la revolución democrático-burguesa en la época imperialista del capitalismo; esto es lo que expresa la teoría de la revolución permanente de Trotsky, confirmada por la experiencia de la Revolución de Octubre, y confirmada negativamente asimismo, por la incapacidad del gobierno de Frente Popular de 1936 en España, de llevar a cabo estas tareas defendiendo a la propiedad privada y al estado burgués.

#### 4.- POR UN GOBIERNO PCE-PSOE QUE APLIQUE UN PROGRAMA SOCIALISTA

La reconquista de las libertades democráticas solo puede ser garantizada, tras derribar a Franco, por un gobierno de la clase obrera que expropié a la burguesía y ataque al estado burgués.

La clase obrera española ha visto como en 2 ocasiones le han sido arrebatadas las libertades y destruido su sindicato. En 1873, como consecuencia de la traición de la dirección anarquista de los sindicatos que se negó a agrupar

a la clase obrera en un partido político independiente de la burguesía. En 1939, como consecuencia de la traidora política de conciliación con la burguesía del PCE y del PSOE, con el apoyo de los anarquistas y del POUM --el "Frente Popular".

Estas experiencias históricas demuestran que el mantenimiento de las libertades democráticas y, en particular, de los sindicatos y partidos de la clase obrera, es imposible mientras la burguesía disponga de todo el poder económico y político.

Y también demuestran, nuevamente, la verdad de la teoría de la revolución permanente: Las conquistas democráticas, en la época imperialista del capitalismo, solo pueden defenderse mediante la revolución socialista.

Por ello, es necesario que las direcciones actuales de la clase obrera --el PCE y el PSOE-- rompan sus pactos traidores con la burguesía, y apoyándose en la Huelga General que derribe a Franco, es decir, en las masas movilizadas, se propongan candidatos al poder, a través de unas elecciones libres y con un programa de expropiación de la burguesía que debe incluir:

- Expropiación sin indemnización y nacionalización bajo control obrero de los grandes latifundios, de toda la Banca y de los sectores y empresas principales de la industria y el comercio.
- Control obrero de todas las empresas.
- Liquidación de los Tribunales burgueses para sustituirlos por Tribunales Populares.
- Liquidación de la Policía Armada, de la

Guardia Civil y del Ejército burgués, para sustituir las por Milicias de obreros armados.

En las actuales condiciones de crisis económica solo un gobierno PCE-PSOE que no respete ni la propiedad privada ni las instituciones del Estado burgués, puede defender la más mínima conquista salarial o política de los trabajadores.

Y, a su vez, solo la perspectiva de un Gobierno PCE-PSOE con un programa socialista armará a las masas trabajadoras de una alta moral de combate, necesaria para llevar a cabo la Huelga General que derribe a Franco.

5.- CONTRA LA INTEGRACION DE ESPAÑA EN EL MERCADO COMUN EUROPEO Y EN LA OTAN; POR LA RETIRADA INMEDIATA DE LAS BASES YANQUIS DE ESPAÑA Y POR LA INDEPENDENCIA INMEDIATA DE TODAS LAS POSESIONES COLONIALES ESPAÑOLAS EN AFRICA.

El Mercado Común Europeo es la principal estrategia contrarrevolucionaria del capitalismo europeo y mundial. Su objetivo es unir al gran capital europeo para afrontar las condiciones de guerra civil que van a ser creadas por la reducción del salario real y el paro masivo, que son las únicas soluciones capitalistas a la actual crisis económica mundial.

La entrada de España en el Mercado Común Europeo, es el intento del franquismo de reforzarse para desarrollar estos ataques contra la clase obrera española. En lo inmediato, las

consecuencias de la política de integración van a ser el aumento mas brutal del coste de la vida, que reducirá el salario real, los planes de reestructuración de empresas y sectores enteros (como ahora el del textil y la industria harinera), para arrojarse al paro a millares de trabajadores, ...etc.

El apoyo estalinista al Mercado Común Europeo se produce, precisamente, en el momento en que la burguesía europea se prepara para realizar estos ataques contra la clase obrera. Esto comprueba el carácter completamente contrarrevolucionario del estalinismo en España, como en todo el mundo.

La Liga Obrera Comunista luchará contra la entrada de España en el Mercado Común Europeo sea bajo Franco, sea bajo cualquier otro régimen y luchará por exigir al PCE y al PSOE que se opongan a la entrada de España al Mercado Común Europeo.

La "unión" capitalista de Europa es una utopía reaccionaria. Europa solo podrá unirse sobre bases socialistas. La Liga Obrera Comunista luchará por los Estados Unidos Socialistas de Europa.

La Liga Obrera Comunista lucha asimismo contra la entrada de España en la OTAN. La alianza occidental que prepara la guerra para reconquistar para el capitalismo a los Estados Obreros Degenerados (Rusia, China, Países del Este, ..) y que, en las actuales condiciones va a dirigirse contra las clases obreras de los propios países europeos.

El imperialismo norteamericano, que siempre ha apoyado a Franco decididamente, además de pro-

picar la entrada de España en la OTAN, manteniéndose desde 1953, varias bases militares en España que, en su momento, servirán a la burguesía española y mundial para aplastar a la clase obrera.

La Liga Obrera Comunista lucha por la Retirada Inmediata de estas bases de España.

La permanencia de algunas posesiones coloniales españolas en África, debidas a que esas son hoy bases económicas y militares, que atentan contra el derecho de autodeterminación de los pueblos oprimidos y que son una amenaza militar para la clase obrera española.

La Liga Obrera Comunista luchará por la Independencia Inmediata de estos territorios, para que decidan libremente su destino.

6.- CONTRA EL ESTABLECIMIENTO DE RELACIONES COMERCIALES Y POLITICAS ENTRE LOS ESTADOS OBREROS DEGENERADOS Y FRANCO. POR LA DEFENSA INCONDICIONAL, FRENTE AL CAPITALISMO DE ESTOS ESTADOS OBREROS DEGENERADOS. Y POR LA "REVOLUCION POLITICA" QUE ACABE CON LAS BUROCRACIAS PARASITAS DE ESTOS ESTADOS OBREROS DEGENERADOS

La burocracia del Kremlin, la de China y la de los países del Este, es una casta parasita instalada en el poder.

Estos países son Estados Obreros, pero degenerados. Estados Obreros en la medida en que en estos países la clase obrera tomó el poder político destruyendo el Estado burgués y destruyendo la propiedad privada de los medios

de producción esenciales. Pero degenerados en la medida en que una burocracia parásita ha expropiado a los obreros el poder, dirigiendo estos países en bien de sus propios intereses burocráticos y contra las masas trabajadoras.

Las burocracias estalinistas, abandonaron, desde el principio, la defensa de estas grandes conquistas obreras por los únicos métodos posibles, a saber, la extensión de la revolución socialista a todos los países del mundo. Ante la crisis económica mundial - resultado de la burocracia por abrir los mercados del Este, la burocracia estalinista, lejos de preparar la defensa de las conquistas socialistas del proletariado ruso, chino y del Este, prepara su derrota, la vuelta al capitalismo.

El temor de la burocracia a la movilización obrera les lleva a pactar cada día más abiertamente con el imperialismo.

La traidora política de "coexistencia pacífica" con el imperialismo, es el instrumento que utilizan para permitir que el imperialismo liquide las luchas revolucionarias en muchos países (Vietnam, Camboya, Oriente Medio, etc) y que amenace las mismas conquistas socialistas en Rusia, China y los países del Este.

El restablecimiento de relaciones comerciales y políticas con Franco es la forma como la burocracia del Kremlin y la de Pekín y los Países del Este, apoyan el mantenimiento de Franco en el poder, como parte de sus intereses en mantener el "status quo" en Europa, frente a una clase obrera movilizada que pone en peligro el dominio del capitalismo en el Oeste y el de la burocracia en el Este.

Por esto, la Liga Obrera Comunista lucha  
contra el establecimiento de relaciones econó-  
micas y políticas entre los Estados Obreros  
Degenerados y Franco.

La defensa incondicional de estos Estados  
Obreros frente al capitalismo que propugna la  
LOC, no puede confundirse con ningún tipo de  
poyo a las burocracias estalinistas. Son éstas  
las que están poniendo en peligro, muy conscien-  
tamente, las conquistas socialistas de los pro-  
letariados ruso, chino y "del Este". La Liga  
Obrera Comunista, luchando por la "revolución  
política" en estos países, que derroque a la  
burocracia y devuelva el poder a la clase obre-  
ra que lo conquistó, defendemos a la Unión So-  
viética, China, y los países del Este por los  
únicos métodos posibles: los métodos de la re-  
volución socialista en el Oeste y de la "revo-  
lución política" en el Este.

#### 7. POR LA TOMA REVOLUCIONARIA DEL PODER POLI- TICO POR LA CLASE OBRERA, PARA LA INSTAURA CION DE LA DICTADURA DEL PROLETARIADO.

La Liga Obrera Comunista decimos que lo que  
está planteando hoy la lucha de clases en Espa-  
ña, como en todo el mundo, es la cuestión del  
poder.

La crisis capitalista que amenaza todas las  
conquistas históricas de la clase obrera, que  
amenaza la misma existencia de la clase obrera,  
(poco masivo, reducción de salarios, guerras,  
fascismo etc.) no deja otra alternativa a la  
clase obrera que la de tomar el poder político

para llevar a la humanidad hacia adelante, hacia el socialismo.

Enfrentar a la clase obrera con la cuestión de su propio poder es la tarea central del momento presente, y ello implica una lucha a muerte contra el revisionismo que desvía la atención de la clase obrera de la cuestión central del poder político.

La Liga Obrera Comunista lucha por la toma revolucionaria del poder por la clase obrera, es decir, por la destrucción del Estado burgués y su sustitución por un Estado Obrero -la dictadura del proletariado- para llevar a cabo la transformación socialista de la sociedad.

#### 8. - RELACIONES DE LA NUEVA DIRECCION REVOLUCIONARIA

La fundación de la Liga Obrera Comunista es el resultado de la lucha, dentro del movimiento trotskista en España, contra las posiciones revisionistas del pablismo (LCR) y de la OT. En esta lucha, la fracción trotskista de Comunismo, predecesora de la LOC, ha podido, habiendo dejado en el camino a una mayoría numérica, establecerse firmemente sobre las bases del principio del marxismo y de su defensa y desarrollo por el Comité Internacional de la IV Internacional.

Esta lucha que culmina con la fundación de la LOC, tiene un significado histórico en España, y por vez primera bajo el franquismo, frente a la social-democracia, al anarquismo, al estalinismo y al centrismo surge, de esta lucha una corriente verdaderamente revolucionaria, basada en la teoría marxista. Como resultado de esta lucha de

principios podemos afirmar sin dudar que solo existe una corriente revolucionaria en España: la Liga Obrera Comunista.

La Liga Obrera Comunista llama a todos aquellos luchadores que quieren construir la Nueva Dirección Revolucionaria, frente y contra el socialdemocratismo, el anarquismo, el estalinismo y el centrismo, a agruparse en sus filas.

**¡TRABAJADORES: UNIOS EN LA LIGA OBRERA COMUNISTA!**

# Publicaciones "LA AURORA"

Nº 2

ESPAÑA 1939

CHILE 1973

CON:

- EN DEFENSA DE LAS MASAS OPLENADAS  
(Declaración del Comité Internacional  
de la IV Internacional)
- OTRO "FRENTE POPULAR" PREPARANDO LA  
CONTRARREVOLUCION.
- LA CONTRARREVOLUCION EN MARCHA.
- LOS MILITARES PREPARAN EL GOLPE.
- EL TRIUNFO DE LA CONTRARREVOLUCION.
- ESPAÑA 1939 - CHILE 1973.

REPUBLICA DE LA AURORA  
1933  
CHILE 1933  
CONTRARREVOLUCION  
LA CONTRARREVOLUCION EN CHILE  
LOS MILITARES PRIMEROS EL COMANDO  
EL FINQUEO DE LA CONTRARREVOLUCION  
CHILE 1933 - CHILE 1933

PRECIO: 25 DTS.